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Retour du week-end ABNF à Cérilly
Notre 33ème exposition nationale d'élevage et ses 
activités est dernière nous..

Les  jugements  de  Madame  Solange  ROSER  et
Messieurs  Guy  JENNY et  Philippe  MARTIN  ont
rassemblé un peu moins de chiens que l'année passée
soit  178  sujets.   Merci  à  eux  d'avoir  accepté  de
mettre  leur  professionnalisme  au service  de  la
sélection  de  sujets  susceptibles  d'améliorer  nos
races. Merci aux secrétaires et aux commissaires qui
les  ont  aidés en cela.  Vous trouverez ci-après  leur
compte-rendu général 

La  journée  de  samedi  réservée  traditionnellement
aux  tests  de  caractère,  d'aptitude  au  travail  et  au
CSAU ainsi qu'au concours d'agility et aux examens
ophtalmo s'est déroulée très fraîchement le matin et
même dans le brouillard. 

Merci  au  Dr  Maisonneuve  qui  nous  reste  fidèle
depuis de nombreuses années. Merci aux testeurs qui
mettent leurs compétences au service de nos races
particulièrement  Karine  Giraud   ,  Romain
Deleplanque, Marcel Daire et Jordan Colinet. Merci
à Luc Cherpitel  qui,  une fois  les  CSAU passés,  a
aidé  au  bon déroulement  des  TC et  TAT.  Il est  à
remarquer que le nombre de bergers hollandais qui
veulent  passer  les  TC   a  été  tel  qu’il  a  fallu
programmer les tests dès samedi matin. Cette fois-ci,
il  y a eu 8 demandes de TAT, ce qui  a permis de
proposer  un  atelier  mordant  pour  les  chiens  de
l'exposition.

Merci  à  M Belfan  d'être  venu  encore  cette  année
juger le concours d'agility réservé à nos races. 

Cette année nous vous avons proposé de partager un
buffet  dînatoire  pour  permettre  de  mieux  nous
connaître et échanger entre propriétaires de nos trois
races.  Une  cinquantaine  de  personnes  a  répondu
favorablement  à  cette  invitation  :  c'est  un  signe
positif  pour  la  cohésion  de  notre  club  de  races  si
différentes les unes des autres. Malgré la fraîcheur
de  la  température  dans  le  hall,  de  l'avis  général,
l'expérience est à reconduire. 

Nous  remercions  la  Canine  Territoriale  du
Bourbonnais  et son président Alexandre BALZER
qui nous a, sans hésitation, acceptés sur son territoire
et notre sponsor, la Société Codico Babin pour les
croquettes et petits souvenirs. Le Club y a ajouté le
cadeau pour chaque exposant : les jouets ont eu du
succès.

Merci  aux  membres  du  Comité  ABNF  et  des
commissions  qui  ont  mis  la  priorité  sur  cette
Nationale  d'élevage  au  centre  de  la  France....  et
surtout  merci  à vous,  exposants,  d'être  venus à ce
rendez-vous majeur dans la gestion cynophile de nos
races. Sans vous, rien ne se ferait. 

Bien  sincèrement,  à  vous  tous,  le  comité  vous
remercie  et  vous  espère  encore  plus  nombreux
l'année prochaine.



Exposition nationale d'élevage.
Il a fallu réorganiser les attributions des races pour
équilibrer  le  nombre  de  chiens  à  examiner  pour
chacun de  nos trois juges. 
Les trois rings spacieux ont permis de bien vérifier
les allures des trois races. Le planning établi a été
respecté de sorte que les exposants ayant plusieurs
chiens  jugés  par  plusieurs  juges  n'ont  pas  été
bloqués.  Le  ring  d'honneur  animé  par  Bernard
POUVESLE a été l'occasion d'admirer les meilleurs
sujets sélectionnés le matin.

Résultats complets sur 
https://abnf.fr/expos_choix_expo.php?lng=fr

Le mot du juge Guy JENNY
C’est avec un très grand plaisir que j’ai jugé les 
classes «officielles» des Bergers Hollandais lors de 
la Nationale, 
Avant toute chose, j’ai été très agréablement surpris, 
et ce pour les 3 variétés, par les excellents caractères
que j’ai rencontrés : des chiens équilibrés, qui se 
laissent manipuler sans problèmes, aucune 
agressivité quelles que soient les classes.

Poils durs: 
Deux très jolies femelles, un réel « coup de cœur » 
pour l’intermédiaire. Des sujets bien construits, de 
jolies têtes et un poil tout à fait conforme.

Défauts retrouvés chez quelques sujets, poils longs 
et poils courts confondus : des têtes trop larges, 
crâne un peu bombé, des yeux trop clairs (et 
curieusement sur des sujets très masqués), des 

arrières mains un peu droites avec des croupes 
avalées.

Poils longs     :  

Variété très bien représentée, là aussi de belles 
surprises : dans l’ensemble des sujets bien 
construits, des têtes bien plus proches du standard 
que ce que nous pouvions voir il y a quelques 
années, avec un beau port d’oreilles, des chiens avec
du tempérament .

Poils courts     :  

Un cheptel plutôt homogène. J’ai apprécié les jolies 
têtes, longues, sans trop de largeur, constructions 
solides, corps de longueur satisfaisante, bringeures 
bien marquées, allures régulières avec suffisamment 
d’amplitude.

Le trophée «     Meilleur Berger Bringé»   

La remise des Trophées est toujours un choix très 
difficile, arrivé à ce niveau là, nous devons 
départager des chiens très proches du Standard. La 
femelle poil dur aurait pu prétendre à la plus haute 
marche si elle avait su se présenter aux allures.

https://abnf.fr/expos_choix_expo.php?lng=fr


Le choix entre le poil court et le poil long : deux 
sujets puissants, excellentes morphologies, têtes très 
bien proportionnées, expressives, belles allures.
A égalité, un petit coup de pouce au poil long, pour 
encourager le travail réalisé par les éleveurs de cette 
variété.
Merci au Comité de l’ABNF pour m’avoir permis de
juger cette Nationale, bravo pour l’organisation et 
savoir conserver une excellente ambiance.
Merci aux exposants de m’avoir présenté leurs 
chiens avec esprit sportif.
Au plaisir de vous retrouver

Le mot du juge Philippe MARTIN

En  cette  fin  d’été  au  cœur  du  Bourbonnais  de
nouvelles émotions m’attendaient, le plaisir d’avoir
une cinquantaine de Schapendoes à apprécier  pour
leur nationale d’élevage.
L’accueil  fût  chaleureux  et  sympathique  et  une
météo fraîche mais ensoleillée ont contribué à laisser
de cette journée des souvenirs éblouissants.
Être invité à venir  juger la nationale d’élevage est
une  grande  marque  de  confiance  et  je  remercie
chaleureusement  l‘Association  des  Bergers
Néerlandais de France, sa Présidente et l’ensemble
du comité pour cette invitation.
Tout  à  commencer  par  les  jeunes  Bergers
Hollandais,  un ensemble de jolis chiens présentant
de  bonnes  ossatures  aux  ports  d’oreilles
représentatifs,  j’ai  pu  apprécier  de  très  belles
expressions valorisées par des yeux bien foncés. Une
petite  remarque  concernant  les  caractères,
globalement  les  chiens  qui  m’ont  été  présentés
étaient « dignes de confiance », je les aime comme
ça ; mais pour la seconde fois en une année, je n’ai
pu approcher ni apprécier un des sujets présents. Il
faut  rester  vigilant,  le  caractère  est  un  point
fondamental en élevage.
J’ai eu le plaisir d’avoir 40 Schapendoes à comparer,
une race que j’affectionne tout particulièrement, la
douceur  de  leur  caractère,  leur  entrain  et  leur
vivacité sont un bonheur pour moi. La qualité était
au rendez-vous, très peu de défauts à noter, quelques
sujets un peu lourds sinon les crânes sont puissants
les  chanfreins  d’excellentes  longueurs,  de  bonnes
textures de poils complètent un aperçu de qualité et

un avenir serein pour cette race robuste. Aux allures,
les  Schapendoes  sont  remarquables  par  leurs
mouvements fluides, et par la légèreté et l’harmonie
de leurs ardeurs, ils sont incomparables. C’est sans
réserve que j’ai distribué aux meilleurs les différents
certificats  en  ma  possession,  et  dans  certaines
classes le choix fut délicat.
Nous  nous  sommes  retrouvés  en  fin  d’après  midi
Solange,  Guy  et  moi-même  pour  les  plus  beaux
sujets de cette nationale, chacune des 3 races pouvait
prétendre  à  la  distinction  finale,  c’est  toujours
difficile de confronter des chiens de races différentes
et surtout lorsque les sujets présentés sont de cette
qualité.
Encore une fois  merci  pour  cette  invitation,  j’y ai
pris le plus grand plaisir et surtout, continuez tous à
apporter votre disponibilité et votre gentillesse pour
ces races qui le méritent tant.
Au Plaisir de vous revoir bientôt

Le mot de la juge Solange ROSER

Une  journée  particulière,  celle  de  l’exposition
nationale d’élevage cru 2024. 
Invitée à juger les Chiens Loup de Saarloos, peu de
représentants de la race se sont présentés. Qu’à cela
ne  tienne,  j’ai  eu  un  vif  plaisir  à  partager  mes
connaissances  avec  Joëlle  Bardet,  autorisée  à
effectuer un assessorat. 
La personnalité du Chien Loup de Saarloos reflète
bien le caractère louvet de l’espèce à approcher avec
douceur  et  compréhension  en  jugement.  Il  est
essentiel  de prendre son temps à examiner chaque
sujet  car  chaque  représentant  de  la  race  par  son
comportement, ses yeux, son regard, sa construction
harmonieuse révèle les allures spécifiques du loup.
J’avoue je me délecte à les voir s’exprimer sur un
terrain  grandeur  nature !  C’est  tout  cet  ensemble
qualitatif qui est à soigneusement sélectionner sans
effacer les défauts à corriger
Les  résultats  des  sujets  présentés  à  cette  journée
évènementielle  sont  nul  doute,  la  fierté  des
éleveurs/producteurs. 
J’ai également adoré juger tous les Babys,  Puppys
Bergers  Hollandais  et  j’espère  qu’ils  garderont  un
très bon souvenir de leur juge ! Puis il y a eu les



vétérans,  les  champions,  des  chiens  super  sympa
plein  de  vitalité,  heureux  de  faire  plaisir  à  leur
maître. Dommage pour le chien pas très bien disposé
ce jour là. 
Merci à mes deux collègues Guy Jenny et Philippe
Martin avec qui j’ai eu un grand plaisir à partager le
ring  d’honneur  et  j’ai  été  très  honorée  de  la
désignation  du  Chien  Loup  de  Saarloos,  meilleur
sujet de l’exposition nationale d’élevage 2024.
Tout ma gratitude à la Présidente Annie Pouvesle et
à son Comité de m’avoir permis de passer une bien
belle  journée  en  compagnie  des  trois  races  et  des
exposants sympathiques et respectueux.

Solange Roser
Commandeur de l’OMA 

CONCOURS AGILITY
Sous une météo plutôt 
frisquette et un petit 
brouillard pas bon pour 
les photos, les 21 
concurrents ont pratiqué 
leur sport favori. Merci à 
tous ceux qui ont 
spontanément participé 
aux tâches techniques. 
Merci au club et à Jean 
Luc pour le prêt du 
matériel et la manutention

.
Voici le lien vers les résultats complets: 

https://sportscanins.fr/calendrier/
resultats_agility.php?suite=resultat&idconc=15350

Champions club agility 2024 :
Taiga du Turail, BHPL, à Aurore Sureau
Lightning du Royaume de Fanelia, schapendoes  à 
Leslie Reynoard

Challenge Beauté - Performance 
Berger hollandais

Patrovite des Crocs d'Eben à Jordan Colinet
Schapendoes

Lightning du Royaume de Fanelia à Leslie Reynoard

CONFÉRENCE 
"Problèmes d'élevage dans les races à faible

effectif" (D. Lévy)

« La commission Saarloos nouvellement constituée
a travaillé sur différents indicateurs afin de

déterminer la situation de l’élevage du chien-loup de
Saarloos en France. Ces indicateurs étaient la

production, la consanguinité et la santé. La situation
de l’élevage du chien-loup de Saarloos en France est

critique. Afin d’alerter le plus grand nombre, la
Commission Saarloos a proposé d’exposer les faits

au cours d’une conférence à l’occasion de la
Nationale d’Élevage 2024. » 

Les amateurs de nos trois races ont pu retenir des 
informations adaptables à leur propre race. Le 
schapendoes en particulier est devenu une race à faible 
effectif, en France et dans son pays d'origine. 
Prochainement nous vous orienterons vers un support 
permanent reprenant les grandes lignes de l'intervention 
de David Lévy. Des actions en direction des éleveurs mais
aussi des juges pourront être mises en place. C'est un des 
objectifs d'un club de race.

https://sportscanins.fr/calendrier/resultats_agility.php?suite=resultat&idconc=15350
https://sportscanins.fr/calendrier/resultats_agility.php?suite=resultat&idconc=15350


Retour sur la Nationale d Élevage 2024
(commission CLS)

Samedi : A l'aube  du 50ème anniversaire de la 
reconnaissance de la race, le "saarlooswolfhond" va 
mal. Le taux très élevé de consanguinité a conduit à 
une dépression qui se fait ressentir dans l'apparition 
de nouvelles maladies, PCYT 2, la diminution de la 
fertilité, le grand nombre de césariennes, etc. etc.

La présentation de David Lévy a été claire sur la 
situation critique de la race. Le "power point" a 
démontré que le schapendoes et le berger hollandais 
poil long sont menacés par le même problème de 
consanguinité extrême. Le grand nombre de présents
à la conférence représentant les 3 races était au-
dessus de toute attente, tout comme les multiples 
réactions des participants. 

La convivialité, les retrouvailles au repas du soir ont 
chauffé la salle.....

Dimanche : Tout d abord un grand merci à Mauro 
qui, par son reportage photos, m'a permise de revivre
la journée à différents endroits et moments.

Le nombre de Saarloos inscrits était très décevant, 
mais la qualité y était.

Le jugement s'est déroulé dehors pour la plupart des 
chiens grâce à la compréhension et l'expérience de la
juge Solange Roser. Un Saarloos jugé dehors n'est 
pas le même chien a-t-elle dit :  le brouhaha du hall 
influence fortement son comportement.

La tâche d un juge Saarloos n'est pas facile. Celle du
présentateur non plus, (voir photos page FB de 
l'ABNF). Il faut une très grande complicité entre 
celui ou celle qui présente pour mettre son chien en 
valeur.

Pour avoir beaucoup plus de chiens lors de la fête 
d'anniversaire Saarloos  en 2025 je suggère une 
inscription gratuite.....

La fin de la journée a été très festive. Avec fierté j'ai 
pu remettre le  nouveau trophée "Louba Tar" au 
BOB, un très joli jeune rouquin, bien présenté et qui 
a bien mérité son BIS à la finale. Bravo à tous les 2. 
Surprise et profondément touchée par les mots de 
soutien très personnels de Solange je continuerai à 
vivre ma passion pour le Saarloos au travers de la 
commission où je peux partager expérience et 
connaissances. Merci Solange, du fond du cœur.

Pour terminer, merci aussi à tous ceux qui se sont 
démenés pour faire de cet événement un succès dans
la joie et la bonne humeur,

A l'année prochaine.  C.Keizer pour la Commission 
Saarloos.

Histoires de trophées 
Pour chaque meilleur de race, l'exposant se voit 
confier un trophée pour une année. A charge pour lui
d'y accoler une plaque au nom de son chien et , 
surtout, de le rapporter l'année suivante pour une 
nouvelle attribution. Cette année, le trophée du 
"meilleur bringé" n'a pas été rapporté.... mais il sera 
transmis au meilleur BH poil long hors exposition. 
Le trophée "Toepel" a été attribué
au meilleur schapendoes. Le
trophée "Lendert Saarloos", quant
à lui, a mystérieusement disparu
après la NE 2015 et n'est jamais
revenu..... c'est pourquoi cette
année a été mis place un nouveau
trophée baptisé "Louba Tar" et
remis au meilleur Chien-loup de
Saarloos des mains mêmes de la
propriétaire de cet affixe, Cornélia
Keizer.

Et pour ne pas oublier le
Président d'honneur de
l'ABNF (ex BHCF), le
trophée  "Robert Rudloff"
est confié au meilleur sujet
de l'exposition.
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